

DIARIO DE LA CORUÑA

DEL VIERNES 2 DE DICIEMBRE DE 1808.

Santa Bibiana Virgen y Martir.

Lisboa 26 de octubre.

El ejército que se organiza en este Reino por decreto del Gobierno de regencia, se compone, á saber:

Hombres. Caballos.

6. Batallones de Cazadores de nueva creacion de 628 plazas cada uno.	3.768.	
24. Regimientos de infantería de línea, con 1550 plazas cada uno.	37.200.	
12. Regimientos de caballería con 594 plazas.	7.128.	7.128.
48. Dichos de milicias de 1101 plazas en su estado completo.	52.848.	
Total.	100.944.	7.128.

Ademas 4 regimientos de artillería de 60.

Cádiz 9 de noviembre.

El capitán que ha conducido los 9000 pesos fuertes de donativo, declara que le seguía un convoi cargado de plata, que se cree serán tambien caudales de la misma clase, porque nos persuadimos que no haya tiempo suficiente para que los buques que se dirigieron á aquellas costas por los caudales del real Erario puedan estar de vuelta.

En la mañana del día de ayer salió de esta ciudad con dirección á Cataluña, el primer batallón del regimiento de Santa Fe, infantería de línea, al mando de su coronel el Señor D. Antonio Garces de Marcilla.

El Sr. D. Juan Bautista Castro, mariscal de campo de los reales Ejércitos, y comandante de la segunda división de tropas de este Reino, pasó revista á este cuerpo, que en número de 1200 hombres se distingue por su disciplina, completo vestido y armamento. Las aclamaciones del Pueblo anunciaron la confianza de todos los granadinos en estos esforzados guerreros, que distinguidos casi todos con el escudo de la victoria de Bailen, desean presentarse al frente del enemigo.

Coruña 2 de diciembre.

Por cartas recibidas con fecha del 20 del pasado de la villa de Llanes en Asturias sabemos, que el cuerpo de reserva, compuesto de la columna provincial de Galicia, 6 compañías de Granaderos del ejército, regimientos de voluntarios de la Corona y el llamado del General, estaba integro, y salía el 21 á reunirse en Leon con el ejército.

Cartas tambien recibidas de Madrid anuncian la mucha actividad con que se arman y mandan gentes al ejército hácia Somosierra, y la bizarría con que todos se disponen á recibir á los franceses, si fuesen tan arrojados que lo intentasen.

Tambien escriben algunos, que Napoleon regresó á Paris por efecto de haber llegado dos postas de aquella capital: añaden que el Embaxador de Rusia recibió antes de su salida de Cartagena pliegos de su corte, y que nos pronosticó noticias muy favorables dentro de poco tiempo. Aunque estas noticias sean ciertas (que no lo aseguramos) nosotros no debemos alucimarnos, sino imitar la energía de Aragon, Madrid y otras partes, si queremos conseguir el feliz éxito que deseamos. Todo el mundo nos mira, y espera que acreditemos con los hechos lo que afirmamos con las palabras, pues este es el caracter de la nacion española: tardar en resolverse, pero resuelta, perder antes la vida, que rendirse. Valor pues y constancia.

Ante anoche entró en este puerto el bergantin correo marítimo ingles nombrado la Eliza, su capitan Sampson, y por él hemos recibido quatro gazetas inglesas que llegan hasta el día 22 de noviembre próximo pasado.

Las noticias son mui varias, especialmente en quanto á las conferencias de Erfurth, que es sobre lo que mas se habla en el Norte. Las cattedas recibidas de Holanda están llenas de relaciones y de congeturas, sobre el objeto y los resultados probables de estas conferencias. Entre otras cosas dicen, que Napoleon propuso al Emperador de Austria un tratado de alianza ofensiva y defensiva; pero que con mui buen modo y política se le negó. Respecto á las proposiciones de paz hechas á la Inglaterra, los periódicos del continente se limitan á anunciar la partida de los correos; pero las cartas particulares se aventuran á mas, y llegan hasta á decir que el Emperador de Rusia y Bonaparte escribian cada uno de por sí una carta á S. M. B.; y aun quieren decir que Napoleon ofrece restablecer á Fernando VII. en el trono de España; pero baxo ciertas condiciones, siendo una de ellas que este Soberano se case con una parienta de madama Bonaparte; pero contra esta noticia opondremos otra que circulaba en Inglaterra hacia dos dias, y era que Bonaparte había ofrecido tratar con la Inglaterra, en los términos que á esta le acomodasen, siempre que quisiese reconocer á Josef por Rei de España; y que se le respondió que lo primero era restablecer á Fernando en su trono, y que despues se negociaria sobre la base del *Uti possidetis*.

Otras cartas recibidas de Heligoland anunciaban una noticia importante que causó gran sensacion; pero aunque no sea improbable es de temer que á lo menos sea prematura; puesto que el Gobierno dicen que no recibió confirmacion alguna. Estas cartas dicen que el Emperador de Austria ha declarado la guerra á la Francia, y que un mensajero austriaco, conductor de pliegos para el Gobierno ingles se habia embarcado el 7 en Heligoland. A esta islita añaden que han llegado varias personas respetables del Continente, y que estas refieren que el Austria ha entrado en campaña con un ejército formidable, contra el qual han reusado servir los conscriptos de Wespalia. Lo cierto es que esta noticia ha hecho bajar el cambio entre Viena y Hamburgo de 34 á 28; y en esta última ciudad ha sobrevenido una circunstancia que la hace aun mas verosimil, y es que los periódicos y cartas de Viena han sido interceptados en la oficina francesa de correos, porque contenian relaciones imparciales de lo sucedido últimamente en España, en Portugal, en Italia y en Inglaterra. Bonaparte que mira la publicacion de la verdad como un acto de hostilidad contra él, hizo representaciones sobre el contenido de las gazetas de Viena, y detuvo su circulacion desde que vió que el Gobierno austriaco no á se sometia su voluntad, é insistia en querer que sus prensas permaneciesen libres é imparciales.

Dicen que la mayor parte de las tropas francesas que estaban en el Holstein pasan el Elba y marchan á España.

Se sabe por la tripulacion de los buques que transportaron las tropas francesas de Portugal á Quiberon, que á su llegada habiendo sabido los soldados franceses que sin detencion iban á ser empleados contra la España, se escondieron muchos de ellos en los rincones de nuestros buques por evitar el que los desembarcasen. La guerra contra la España, dicen ellos es muy *impopular* en Francia.

Por avisos de Roma se sabe, que el General frances que manda allí se ha apoderado de los archivos y papeles del cardenal secretario de estado, y que con este motivo el Soberano Pontífice ha hecho una nueva protexa.

El dia 14 se habian recibido en Londres periódicos de Paris hasta el 12 de aquel mes, conducidos por un buque parlamentario, y en una carta fecha de Vitoria se dice que los franceses han vuelto á la ofensiva; que han tomado todas las posiciones de los españoles sobre el Ebro, y juntándose con el ala izquierda mandada por Moncey: que Napoleon habia transferido su cuartel general á Vitoria; y que su llegada ha sido la señal de una accion general á que ha seguido la victoria.

Otros artículos con fecha de Bayona el 4 y 5 de noviembre dicen, que el ejército frances en España forma 8 grandes divisiones mandadas por Nei, Bessiers, Soult, Mortier, Victor, Moncei, St Cijr y Junot, ademas de un ejército de reserva.

Dicen que la partida del Ministro de negocios extranjeros para Bayona se ha diferido en consecuencia de los pliegos enviados por el Gobierno ingles.

Las cartas de Gibraltar recibidas en Londres el 22 de noviembre anuncian que 5 fragatas francesas que habian dado vela de Tolon para llevar refuerzos de tropas á Barcelona, perseguidas por los cruzeros ingleses se refugiaron á S. Fiorenzo, donde están bloqueadas por 7 navíos de linea.

Se confirma de oficio con fecha de 19 de noviembre la noticia que dimos en el diario de ante ayer del apresamiento de la fragata francesa la Thetis.

Tambien se confirma de oficio el haberse rendido á discrecion las tropas francesas que habian atacado la isla de Marigalante.

CON LAS LICENCIAS NECESARIAS

En la Imprenta de D. Francisco Cándido Perez Prieto.